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FECHA: Marzo 20 de 2011 
                                                                                                                                                                                                                                                           

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cayeron 3 clonadores” 

Criterio “Cuajaría coalición en otras 7 alcaldías” 

 “Liberan a líder de Zimapán preso en el DF” 

 “Prevención del delito, clave contra la inseguridad”. 

 
NO HUBO DIARIO 

 “Importante avance”. 

 
NO HUBO DIARIO 

El Independiente “Indiferencia en Sahagún a ola de plagios y crímenes” 

La Crónica “Respalda Coparmex iniciativa priista para fomentar inversión” 

 
“Renuncia Pascual”. 

 
“Renuncia el embajador Carlos Pascual”. 

 
 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Plaza Juárez- Proceso electoral camina bien- Avanza etapa de notificación y capacitación. lEE ofrece el plus de 
capacitar a domicilio. El presidente consejero del Instituto Estatal Electoral IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, manifestó 

que las actividades del proceso electoral rumbo a los comicios del tres de julio para renovación de alcaldías, caminan bien. 
Indicó que por el momento los trabajos se desarrollan en el campo, pues están en la etapa de notificación y capacitación a 

los ciudadanos que fueron insaculados dentro de los cuales estarán los funcionarios de casilla. Puntualizó que fueron más 
de 280 mil ciudadanos insaculados, de los cuales seleccionarán a 26 mil para atender el número de casillas que sean 

instaladas. La capacitación ya se está llevando a cabo en los centros destinados para ello, aunque en esta, ocasión existe 

un plus: si el ciudadano no puede asistir a los centros, puede solicitar la capacitación a su domicilio en el día y la hora que 
decida. Jiménez Rojo apuntó que si bien la etapa de notificación y capacitación ya está en marcha, aún es pronto para 

analizar el nivel de participación de la gente. "Vamos empezando, en unos quince días estaremos viendo si la ciudadanía 
está participando; no nos preocupa, la atención a otros procesos electorales y la participación en este tipo de etapa de la 

notificación y capacitación ha sido muy buena, tan es así que hemos tenido el doble de lo que necesitamos", dijo 

convencido. En tanto, el consejero presidente del IEE destacó que en estos momentos los consejeros electorales junto con 
los partidos políticos, ya se están poniendo de acuerdo para conocer la ubicación de las casillas en cada uno de los 

municipios. Después de estas actividades que las fechas importantes que siguen dentro del cronograma del proceso 
electoral son: 26 de marzo, límite para que los partidos políticos soliciten el registro de coaliciones; del 25 al 27 de mayo, 

fecha para el registro de planillas; y 30 de mayo, considerado como el único día en donde el Consejo Estatal Electoral dará 
a los Consejos Municipales Electorales el resultado de la revisión de la documentación de las planillas, en el cual se decide 

su aprobación o rechazo. (Ana Luisa Vega, pagina 05) 
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El Independiente-Registro de candidatos generaría las primeras impugnaciones: Habib: El registro de 

coaliciones de partidos políticos que se llevará a cabo la próxima semana generaría las primeras impugnaciones del proceso 

de renovación de las 84 presidencias municipales, con lo que empezará la actividad jurisdiccional del Tribunal Electoral de 
Hidalgo, consideró el presidente del organismo, Alejandro Habib Nicolás. De acuerdo con el calendario del Instituto Estatal 

Electoral (IEEH), los partidos políticos tienen hasta el 26 de marzo para concretar alianzas en cada uno de los municipios 
del estado. Luego del registro de coaliciones, el organismo tiene tres días para resolver la petición y después surgirían 

recursos y procedimientos administrativos sancionadores. En tanto, el presidente del tribunal señaló que la etapa de 

integración de consejos municipales no ha sido impugnada por partidos políticos, sin embargo dijo estar atento a la llegada 
de posibles recursos. "Para nosotros es tan importante Pachuca como Juárez, uno de los municipios más pequeños, o 

Huazalingo que ya tiene en su haber nulidades de elección", ejemplificó la actividad del tribunal. Agregó que los 
magistrados asistirán a capacitaciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, donde cotejarán criterios 

utilizados en pasadas sentencias que podrían ser de utilidad en la actual contienda. Para esta elección de presidentes 
municipales, la Sala Regional Toluca revisará el desempeño de los magistrados locales, recordó. De acuerdo con el 

calendario del IEE, del 11 de marzo al 10 de mayo los partidos designarán a sus aspirantes a ediles, mientras las campañas 

durarán 30 días y se realizarán del 31 de mayo al 29 de junio. Por única ocasión, las alcaldías durarán cuatro años, siete 
meses. Iniciarán su administración el 16 de enero de 2012 y concluirán el 4 de septiembre de 2016, a la par que el próximo 

gobernador, de acuerdo con las modificaciones a la Ley Electoral. (Víctor Valera Pág.5) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-“PANAL cumplió, esperemos que cumpla el PRI” El presidente del Partido Nueva Alianza, Fernando 

Flores Pérez , manifestó que después del triunfo obtenido por la coalición Unidos Contigo, integrada por Panal, PVEM y PRI, 
en la contienda electoral para renovar al Poder Ejecutivo del estado, aún no han tenido respuesta a los acuerdos pactados 

con el tricolor. En cambio, refirió Flores, “durante el proceso electoral nosotros siempre estuvimos en torno a la coalición. 
Después del 4 de julio estuvimos atentos a todo el proceso de impugnación que había hacia los resultados 

fundamentalmente para gobernador; las veces que Paco Olvera ha invitado a Nueva Alianza para acompañarlo en sus giras 

a nivel distrito y a nivel municipal, ahí hemos estado”.  También mencionó la falta de atención y de compromiso que ha 
tenido el PRI a la hora de cumplir con lo pactado en la formación de esta coalición. “No hemos recibido ninguna invitación 

para, en su momento, ser parte de su equipo de transición, mucho menos estamos participando en este momento en lo 
que se denomina „equipo de entrega-recepción‟...algunos motivos o razones tendrá”. El presidente del Panal reiteró la 

participación de este instituto político y enfatizó que han cumplido: “Nosotros creemos que de la parte de Nueva Alianza 

hemos cumplido, estaremos atentos a que los próximos días podamos platicar y podamos concretar lo que fue pactado 
como parte de este proceso electoral que ya concluyó”. Sin embargo, no descarta la posibilidad de que en los próximos 

días puedan reunirse y que Nueva Alianza tenga un espacio desde el Ejecutivo, como dice Fernando Flores que se pactó. 
Finalizó diciendo que para la próxima contienda electoral no es su prioridad ir en alianza, aunque no descartó la posibilidad 

de volverse a unir con el PRI; no obstante están a la espera de que se cumplan los acuerdos pactados en la formación de 

la coalición Unidos Contigo. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, pagina 05) 

El Independiente-3 de 4 del PRD en Hidalgo apoyan a Jesús Zambrano: Tres de los cuatros consejeros nacionales 

perredistas de Hidalgo votarían a favor de Jesús Zambrano Grijalva para que ocupe la presidencia nacional del PRD. La otra 
aspirante a ese cargo es Dolores Padierna, respaldada por el Señor de las ligas René Bejarano, quien está de regreso a las 

filas del azteca. Un tercer candidato es Armando Ríos Piter y será este domingo cuando las diferentes "tribus" del sol azteca 

definan quién será su dirigente nacional, el responsable de encarar el proceso electoral presidencial de 2012. "Al menos 
tres vamos con Jesús Zambrano para que llegue a la presidencia nacional, seguramente Hugo Jaciel va con Dolores 

Padierna, que representa los intereses de Andrés Manuel López Obrador", aseguró Pedro Porras Pérez, presidente del 
comité estatal perredista. Los únicos cuatro consejeros nacionales de Hidalgo son: Jaciel Mendoza, Marco Antonio Rico, 

Manuel Hernández y Pedro Porras Pérez. El líder estatal puntualizó que si llega Jesús Zambrano a la dirigencia nacional 

puede ser muy benéfico para el perredismo hidalguense, porque tiene conocimiento y formación con los ideales del PRD, 
además que tiene una radiografía de la situación real de la población y del partido en todo el estado. El cónclave perredista 

se realizará en un hotel ubicado en la Ciudad de México, donde se pretendía discutir sólo tres puntos de acuerdo: uno en el 
que establecen que el partido no buscará una alianza con el PAN en el 2012, otro sobre el reclamo a los operativos de 

Estados Unidos en México, y uno más sobre su negativa a la reforma laboral del PRI. Para evitar el "suicidio político de la 
izquierda" en el proceso electoral de 2012 y el regreso del "régimen priista dinosáurico", Jesús Zambrano llamó a Marcelo 

Ebrard, Andrés Manuel López Obrador y Cuauhtémoc Cárdenas a construir juntos la ruta crítica para la contienda 

presidencial. En tanto, con gritos de "vendidos", simpatizantes de Dolores Padierna, aspirante a la dirigencia nacional del 
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PRD, increparon a los integrantes de la corriente Nueva Izquierda, entre ellos Jesús Zambrano, Carlos Navarrete y 

Guadalupe Acosta Naranjo. (Miguel Ángel Carrasco Pág. 2) 
 

El Independiente-Sin lugar, consulta pública en PRI para elegir candidatos a ediles: Hernández: En alusión a la 

propuesta del priista Julio Menchaca Salazar, de que se haga una consulta ciudadana para designar a los candidatos del 

tricolor al ayuntamiento de Pachuca, la secretaria del PRI estatal, Gloria Hernández Madrid, dijo tajante: "En el Partido 
Revolucionario Institucional no hay lugar a la consulta pública para designar candidatos a alcaldes". Explicó que en la 

segunda sesión ordinaria de la Comisión Política Permanente del Consejo Político Estatal, se determinó la modalidad de 
convención de delegados para elegir a 83 candidatos, mientras en el municipio de Santiago de Anaya el método será un 

plebiscito. Tras precisar que la convocatoria para presidentes municipales ya fue enviada al Comité Ejecutivo Nacional para 
su aprobación, se pretende que a partir de los primeros días de abril empiece la selección de aspirantes. Hay que 

informarse Se le inquirió si no son válidas las opiniones de aspirantes como la emitida por el ex diputado local, Gloria 

Hernández reiteró que el método ya fue aprobado, por lo que no hay marcha atrás. "Yo creo que Julio no acudió a la 
clausura de esa segunda sesión o no revisó la información", dijo. Añadió que en los 84 municipios hidalguenses cada 

comité trabaja para sacar un candidato de unidad, al mejor posicionado que garantice el triunfo. A la madre nunca la 
abandonan. Se le interrogó sobre cómo le va a hacer el PRI para que aspirantes desdeñados por no haber sido tomados en 

cuenta en el proceso de selección de candidatos se vayan con la oposición o voten por otro partido en una acción de 

revanchismo contra el tricolor, la funcionaria expresó que en realidad "a la madre nunca la abandonan". "Estamos ciertos 
que la unidad nos garantizará el triunfo. Quienes tienen aspiraciones han demostrado lealtad partidaria e institucionalidad, 

y si la decisión no les fuera favorable, se van a sumar al trabajo del partido", aseguró. Y los que decidan irse, ya 
regresarán, porque así ha sucedido con algunas personas que vuelven para la reinstalación de sus derechos. "Como buenos 

padres sabemos que si el hijo se equivoca, nosotros lo perdonaremos". (Gerardo Neria Pág.6) 

El Independiente-Listo PAN para enfrentar a la maquinaria priista: G. Romero: El Partido Acción Nacional (PAN) 
en la capital hidalguense se encuentra listo para enfrentar la maquinaria del gobierno del estado, que derrochará recursos 

a favor de su próximo candidato a la presidencia municipal sin importar el nombre de este, sentenció la aspirante a edil 
albiceleste, Gloria Romero. La actual diputada federal aseguró que en Hidalgo los partidos de oposición enfrentan 

campañas desiguales, no por quienes las encabezan, sino por la operación que se gesta desde el gobierno del estado para 

apoyar a sus candidatos que independiente de que sea Laura Vargas u otro candidato, el apoyo siempre es igual. Sin 
embargo, comentó que en Pachuca ya se demostró que se pueden superar las contiendas orquestadas desde el gobierno 

del estado y el ejemplo son las dos diputaciones locales. "De tal manera, a lo que nosotros le apostamos no es al dinero, 
porque no podemos competir contra el dinero de que dispone el gobierno del estado para operar a favor de sus candidatos 

del PR!, por lo que nosotros queremos operar es a través del reconocimiento de la gente." Gloria Romero, quien formara 
parte de la única administración de oposición que ha gobernado Pachuca, aseguró que si Laura Vargas de Osorio es la 

elegida por el PRI para contender por la presidencia no es determinante, porque lo preocupante es el dinero y los recursos 

que da el gobierno en las campañas, muchas veces en forma ilegal que no se pueden castigar. "Y más que vemos los 
resultados que entrega el Tribunal Federal Electoral, pues pareciera ser que se puede de todo y no pasa nada. Se valen 

pellizcos, patadas y de todo y simplemente porque no se puede acreditar, pues no pasa nada." La panista comentó que sin 
dementar candidato, ojalá las contiendas políticas no caigan en un espectáculo donde lo único que importa es ganar el voto 

del electorado a pesar de que no se cuente con un proyecto de trabajo, porque lo que merece y necesita la ciudadanía es 

que llegue alguien preocupado por la gente, por los jóvenes y por todos. (Miguel Ángel Carrasco Pág.3) 

La Crónica- Logran cuatro municipios alianza PRD-PAN- Por lo menos cuatro municipios de la Sierra Gorda y El Valle 

del Mezquital concretaron las alianzas entre el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Partido Acción Nacional 

(PAN), pues sus dirigencias municipales lograron pactos que satisfacen a ambos organismos. De acuerdo a Encarnación 
Ortiz Ramírez, delegado político del PRD en Ixmiquilpan, para los ayuntamientos de Nicolás Flores, Cardonal, Chilcuautla y 

Alfajayucan. es prácticamente un hecho la alianza. pues las diligencias municipales así lo determinaron. Este no es el caso 
de Ixmiquilpan, Zimapán y Tasquillo, donde aún no se llega al acuerdo para determinar si participarán en coalición para la 

elección de julio próximo. pues cada instituto político está llevando un proceso diferente. para posteriormente analizar la 
posible coalición. Aun cuando se haya aprobado una política de alianza a escala estatal, ésta no garantiza que en los 

municipios el PRD y el PAN se unan para hacer frente a los próximos comicios, pues dependerá de los convenios a los que 

lleguen los comités municipales de ambos partidos. Advirtieron que la aprobación de las alianzas no significa que en 
automático deban comprometerse los municipios, pues esto deberá consensarse entre los militantes y actores políticos de 

cada región. lxmiquilpan es uno de los más complicados, pues tanto el PRD como el PAN desean que el abanderado salga 
de sus filas, lo que ha ocasionado algunos roces. El Consejo Político Municipal perredista ya aceptó la alianza. no así el 
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blanquiazul, quien no da respuesta a la propuesta del sol azteca. (Hugo Cardón Pág.6) 

Criterio-Más de 15 quieren representar al PRI-Existe una gran lista de aspirantes en San Salvador por parte del 

Revolucionario Institucional (PRI), son 20 las personas que han manifestado su interés por contender en el proceso interno 
del partido y ser promulgados con la candidatura. De acuerdo con encuestas, hasta el momento se ve favorecido Armando 

Lozano Martínez, de la comunidad Demacú, quien desde hace una década ha sido aspirante. Le sigue Óscar Mendoza 

Delegado, de la comunidad Dexthó de Victoria, actual funcionario de gobierno del estado, esta sería la tercera ocasión que 
busca la nominación como candidato del PRI. En tercer lugar está Eligio Sierra Peña. De la comunidad Olvera, quien 

generalmente ha estado fuera del estado. En el cuarto lugar esta Lorenzo Mejía López, dirigente campesino en el Valle de 
Xuchitlán, con trayectoria y trabajo a favor del partido, considerado como independiente e institucional, debido a que no 

simpatiza con ningún grupo político, podría tener buena aceptación. Pedro Granados, Porfirio Jiménez Guerrero y José Luis 
Sánchez Padilla son otros de los números aspirantes que pretenden representar al PRI. (Érika Gutiérrez página 5) 

 

Criterio-Falta por decidir alianza PAN-PRD-Se validaron coaliciones en 33 lugares, pero falta Pachuca, Huejutla y 
otros. Sera hasta la próxima semana cuando las estructuras nacionales del Partido Acción Nacional (PAN) y del Revolución 

Democrática (PRD) decidan si van en alianza en siete municipios en Hidalgo, entre los que destacan Pachuca, Mineral de la 

Reforma y Huejutla ; ya que deberán registrarse pronto. Aunque este resultado, que se mantuvo en reserva, debió quedar 
aclarado hace dos días, Gonzalo Trejo Amador, presidente del blanquiazul en el estad, precisó que hubo un contratiempo al 

registrar la documentación en la Ciudad de México. Lo más seguro es que el martes o miércoles de la siguiente semana se 
conozca el resultado. Los siete municipios que fueron retenidos al Comité Directivo Nacional de ambos partidos, para cerrar 

acuerdos son Pachuca, Huejutla, Mineral de la Reforma, San Felipe Orizatlan, Atlapexco, Nopala y Tenango de Doria. Fue el 
pasado jueves, 10 de marzo, en sesión del Consejo Político de Acción Nacional, donde validaron alianzas en 33 municipios 

del estado con el sol azteca. Esos municipios son San Agustin Tlaxiaca, Mineral del Chico, Omitlán de Juaárez, Etotonilco el 

Grande, Singuilucan, Epazoyucan, Acaxochitlán, Huehhuetla, Atitalaquia, Atotoniclo de Tula, Cardonal y Chilcuautla. Asi 
como Nicolás Flores, Huichapan, Zimapan, Jacala, Pisaflores, Mixquiahuala, San Agustin Meztititlán, Tlahuiltepa, Molango, 

Tepehuacan, Lolotla, Huautla, Calnali, apan, Emiliano Zapta, Tizayuca, Santiago Tulantepec, Cuautepec, Actopan, El Arenal 
y Villa de Tezontepec. (José Antonio Alcaráz página 4) 

Plaza Juárez- PRD cierra hoy registro para precandidatos- Hoy es el último día para el registro de los precandidatos 

del PRD, quienes se someterán al veredicto del Consejo Político Municipal el próximo nueve abril, cuando sesionarán los 
consejeros. Oficialmente se dio a conocer el registro de Juan Ortiz Simón, quien lo hizo ante los organismos internos del sol 

azteca el pasado miércoles, sin embargo hasta ayer sólo se dio a conocer que una persona más también se registró. De 
forma extra oficial, se sabe que se registrarán: el ex alcalde José Manuel Zúñiga y el ex candidato a diputado local 

Encarnación Ortiz Ramírez, aunque este último recientemente dio a conocer que no buscaría la candidatura perredista. 

Hasta el momento, el método para elegir candidato ha confrontado a parte de las corrientes internas, quienes lo señalan 
como un proceso amañado y nada democrática la forma en que se están haciendo las cosas en este partido. De acuerdo a 

fuentes oficiales del sol azteca, el consejo político podría ser "reventado" el próximo nueve de abril, puesto que es un 
método que no beneficia, pero sobretodo que afectará más al interior de este partido. Sin embargó, otras organizaciones 

calificaron de positivo el proceso, que la mayoría de las corrientes internas ya se lograron poner de acuerdo y que es 

conveniente sacar un candidato mediante este método, porque se fortalece y legitima. Respecto a la coalición con el PAN, 
informaron que hasta el momento aún no hay nada, pero la próxima semana será crucial y que hasta donde tienen 

entendido, los "amarres" se están realizando a nivel nacional. De darse la alianza será mediante una encuesta como se 
definirá al candidato que encabece a la coalición, competirán los abanderados del PAN y PRD, lo que se cree fortalecerá la 

alianza en el proceso constitucional. (Marco A. Cabaña Reyes pagina 04) 

 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

La Jornada-Durante ceremonia en honor a Juárez, Calderón dará espaldarazo al IFE- Desde la Presidencia de la 

República se intentará apuntalar al Instituto Federal Electoral (IFE) ante la polémica y críticas por la integración de un 
fondo inmobiliario por 348 millones de pesos que, según los consejeros, son ahorros, mientras que para el propio contralor 

del árbitro electoral corresponden a un subejercicio presupuestal que debe ser regresado a la Tesorería de la Federación. El 
respaldo presidencial, a siete meses del inicio del proceso electoral 2011-2012, se pondrá en evidencia mañana (lunes) 

cuando Felipe Calderón Hinojosa conmemore en el propio IFE el natalicio de Benito Juárez. En la ceremonia vespertina se 

espera la asistencia del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan Silva Meza, así como de los titulares 
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de los órganos directivos de la Cámara de Diputados y de Senadores. En un hecho sin precedente, el jefe del Ejecutivo 

decidió acudir a la sede de este organismo y dar, desde ahí, su discurso en honor al Benemérito de las Américas, a quien la 

efeméride oficial describe como uno de los presidentes que conjuntó incalculables beneficios públicos e institucionales para 
el país. En el acto hablarán el jefe del Ejecutivo y también el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés. Apoyo a 

Leonardo Valdés Es la primera vez que Calderón acude al IFE con esta investidura, ya que la más reciente visita a las 
oficinas centrales del instituto fue hace casi cinco años, cuando se registró como candidato del PAN a la Presidencia de la 

República.La planeación de este acto ocurre en momentos en que el IFE ha tenido choques con legisladores y con 

concesionarios de medios de comunicación, en particular con aquellos a los que les ha impuesto multas millonarias y 
quienes critican la reforma electoral 2007-2008 que impide la contratación de espacios en radio y televisión para la difusión 

de mensajes políticos-proselitistas. Fuentes consultadas aseguraron que el acto conmemorativo tiene relación con un apoyo 
promovido desde la Presidencia de la República para garantizar la fuerza institucional que debe tener el árbitro electoral en 

la etapa previa al proceso para renovar la Presidencia de la República, el cual se inicia en octubre próximo. En los pasillos 
del IFE se comentó, en ocasión de la presencia de los titulares de los tres poderes de la Unión, que se trata de dar un 

espaldarazo a Valdés, pero sobre todo para apuntalar la credibilidad del organismo. Según la agenda tentativa, primero se 

depositará una ofrenda a Benito Juárez, cuya estatua se encuentra en la explanada principal del IFE, justo a la entrada del 
inmueble donde sesiona su consejo general, y enseguida vendrán los discursos. La ceremonia comenzará a las 18 horas. 

(Fabiola Martínez página 17) 

P L A N O        E S T A T A L  

El Independiente-Inconsistencias en propuesta laboral de PRI: Kanán: El secretario de Trabajo del gobierno 

estatal, Víctor Kanán Huebe, consideró que la propuesta de reforma laboral presentada por el PRI en la Cámara de 

Diputados contiene inconsistencias. La observación del funcionario radica en el planteamiento que hacen los priistas de 
desaparecer las Juntas Federales y Estatales de Conciliación y Arbitraje. Sobre este aspecto, Víctor Kanán consideró inviable 

dicha posibilidad, toda vez que debe existir un órgano encargado de velar por las prestaciones de los trabajadores, dijo. Por 
otra parte, destacó que el plazo máximo para resolver los juicios por despido injustificado sea de seis meses, ya que "hay 

abogados que alargan los tiempos para cobrar más", declaró en entrevista.  Tras afirmar que cerrará el sexenio con 
números positivos al frente de la dependencia, dijo que en caso de haber coincidencias con el documento que presentó el 

grupo parlamentario del PAN, debería haber un consenso para sacar una reforma integral. La bancada priista no dará 

marcha atrás en su intento por aprobar la propuesta de reforma laboral presentada hace una semana ante el pleno de la 
Cámara de Diputados y que, según la diputada federal Paula Hernández Olmos, es la que más le conviene al país. Pese a 

que el viernes pasado, integrantes de sindicatos, maestros, abogados y electricistas se manifestaron afuera del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI en protesta por la iniciativa, la legisladora dijo que no habrá retroceso.  Los manifestantes 

señalaron que el documento representa una "grave afectación" a los derechos de los trabajadores al promover, según ellos, 

bajos salarios, libre despido y cobijo al outsourcing. Interrogada al respecto, la legisladora aseguró que la propuesta de 
reforma a la Ley Federal de Trabajo es objetiva, integral y con amplias garantías para la base trabajadora.  Sorprendida por 

los reclamos de más de un centenar de personas, Paula Hernández agregó que previo a su presentación ante el pleno de 
San Lázaro el documento contó con el consenso de sindicatos, sectores, organizaciones y empresarios. ¿Mapaches 

políticos? Cuestionada sobre la posibilidad de un boicot político incitado por grupos contrarios al PRI para desestabilizar el 

escenario ante la posible aprobación de la reforma, la secretaria de la Comisión de Transportes en la Cámara baja 
desconoció esa posibilidad. Aunque por otra parte, dejó claro que ya pláticas adelantadas con otras fracciones políticas 

para aprobar por consenso la iniciativa, antes de que concluya el actual periodo ordinario de sesiones.  Sindicatos mal 
informados  Contrario al reclamo de los manifestantes, la propuesta de reforma del PRI va encaminada a regular el sistema 

de subcontratación mediante la figura del llamado outsourcing, aseveró. Incluyen los contratos laborales de prueba de 30 
días. Además de que se promueve el acceso a la seguridad social y regula el salario remunerador y justo. También 

garantiza el respeto irrestricto a la autonomía sindical y el derecho de huelga, sin ninguna restricción. (Gerardo Neria 

Pág.5) 

Milenio-MAO despide el sexenio con siete obras carreteras-En los 10 días que le restan al mandatario, Miguel Ángel 

Osorio Chong, el gobierno estatal inaugurará siete obras más, en su mayoría de infraestructura carretera como la última 

etapa del Río de las Avenidas, el distribuidor de la autopista Atotonilco-Mineral del Monte, señaló Eugenio Imaz Gispert, 
titular de Planeación y Desarrollo. Las obras que pondrán en funcionamiento en la semana siguiente corresponden a lo 

prometido por el mandatario estatal como parte de la ampliación del Plan Estatal de Desarrollo en 2008. De acuerdo con el 
titular de Planeación, “son muchas obras, el tramo de la autopista Ixmiquilpan-Huichapan a la altura de Alfajayucan, el 

distribuidor en Portezuelos-Palmillas, el velódromo, el distribuidor en Huasca, la autopista Progreso-El Tephé, entre otras”. 
Como parte del balance del sexenio, el funcionario estatal reconoció que en la entidad toda persisten rezagos y 
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comunidades en situación de marginación. Sin embargo, en los seis años de gobierno de Osorio Chong, “cambiamos el 

rostro de varias regiones hidalguenses”. A su juicio, en todas las regiones de la entidad realizaron obras, en las ciudades, 

dijo, por la situación del crecimiento poblacional se concentraron en la edificación de bulevares y distribuidores. En las 
comunidades, los proyectos fueron encaminados a construir infraestructura básica como agua potable, drenajes y 

pavimentación. A la siguiente administración que emprenderá Francisco Olvera Ruiz desde el primero de abril, 
corresponderá culminar otra decena de obras ya iniciadas y con recursos para este año. Unos de los proyectos más 

importantes que el gobierno actual heredará a la siguiente administración son los hospitales de Meztitlán, de Especialices y 

Tulancingo, este último es el más avanzado, pues sólo restará una etapa para culminarlo. La inversión necesaria para 
terminar los tres centros de atención médica es estimada en mil millones de pesos. En cuestión de infraestructura 

carretera, aunque en la semana inaugurarán el distribuidor de la autopista Mineral del Monte-Atotonilco, la obra está a la 
mitad de su construcción, así como la Huichapan-Ixmiquilpan a la cual faltará el último tramo. “Hay muchas obras que 

tendrán que continuarse, por ejemplo, el Hospital regional de Tulancingo que sólo le falta su última etapa; el Hospital de 
Especialidades lo dejaremos en su primera etapa, el centro de rehabilitación de Zacualtipán, entre otras”. Aunado a las 

últimas obras del sexenio, la Secretaría de Planeación y Desarrollo trabaja en la entrega-recepción junto al equipo de 

Olvera Ruiz.“Estamos trabajando juntos, ya estamos entregando la información documental en conjunto con el equipo de 
Francisco Olvera, todo va a quedar en tiempo y forma, entregaremos información financiera, recursos humanos y 

programáticas de proyectos, así como obras en proceso”. Como parte del proceso de entrega-recepción, participan más de 
200 servidores públicos en su mayoría de la Secretaría de la Contraloría y además fue contratado desde hace un año un 

despacho privado para realizar auditorías a las diferentes dependencias. Claves Obras cumplidas  Como parte de su 

balance del sexenio, el encargado de la planeación gubernamental consideró que a los tres años de gobierno cumplieron 
con las metas planteadas en el Plan Estatal de Desarrollo. De acuerdo con una solicitud de transparencia, contestada por el 

gobierno del estado como parte del proceso de entrega-recepción “se elaboró un manual de la administración pública 
gubernamental 2005-2011”. Además, “se informa que la dirección general de la Auditoria Gubernamental, adscrita a la 

Secretaría de la Contraloría particularmente encabeza la función con la intervención de 20 servidores públicos”. (Ángel 
Cabrera página 6) 

Milenio-Edil de Tolcayuca pide alcaldes de seis años-El alcalde de Tolcayuca Gastón Valdespino Ávila propuso que 

los períodos de gobierno locales duren 6 años y no 4, con la inclusión de la figura jurídica de revocación de mandato, en 
caso de que las autoridades no cumplan su encomienda eficazmente, por lo que impulsará su iniciativa ante la Asociación 

de Municipios de Hidalgo. Sugirió que las administraciones municipales duren lo mismo que la estatal, para que los ediles 

cumplan todos los compromisos pactados en campaña. “Los alcaldes deberían entrar como el gobernador (en relación a la 
misma duración del mandato). Entra un gobernador, entra un alcalde. Seis años, porque así el estado y el municipio 

conjuntarían sus planes de desarrollo”, argumentó. El munícipe priista explicó que la extensión del encargo en los 
ayuntamientos, coadyuvaría al ahorro en el gasto público que tiene que ver con los procesos electorales, ya que sólo se 

realizarían comicios cada sexenio. “Se abrogarían elecciones, sólo se haría un sufragio estatal para gobernador y 

presidentes municipales cada seis años”, sostuvo. Pidió al Congreso local tomar en cuenta su iniciativa, la cual tendrá que 
ser aprobada por esa representación pública, con la intención de que los ediles adopten nuevas capacidades y visiones de 

la gestión. “Debería legislarse al respecto, para que la ciudadanía pueda por medio de la Legislatura estatal y los Cabildos, 
remover a su presidente municipal en caso de que no funcione, y de comprobarse también que no se responsabiliza de su 

municipio, quitarlo”, consideró. (Radamés Salanueva página 11) 

Milenio-Líder de TSZ sale libre bajo fianza- Al filo de las cinco de la mañana del día sábado, Arturo Williams Trejo 
líder del movimiento Todos Somos Zimapán fue puesto en libertad tras pagar una fianza de diez mil pesos y, acto seguido, 

anunció que reunirá todas las pruebas para demostrar que su inocencia ante las acusaciones de la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) y formulará una denuncia ante la Comisión de Derechos Humanos (CNDH) en contra del Gobierno del 

Estado de Hidalgo. Señaló que cuenta con todas las pruebas necesarias para demostrar su inocencia ante las autoridades 

por los delitos que la Conagua le imputa. “Hasta el momento mi culpabilidad no ha sido demostrada, vamos a apelar para 
demostrar y aclarar que en ningún momento existe el motín en las instalaciones de la dependencia federal”, manifestó. No 

descartó la posibilidad de que existan tintes políticos de parte del gobierno del estado, pues advirtió que podría estar 
involucrado en las acusaciones que la Conagua realizó en su contra. Advirtió que Luege Tamargo es quien orquestó la 

aprehensión para detener la lucha del movimiento Todos Somos Zimapán a lo que enfatizó que el gobierno del estado tiene 
miedo del proyecto en el municipio de Zimapán. Adelantó que organizará una conferencia de prensa por parte de su 

partido para ofrecer un planteamiento concreto de los argumentos con los que cuenta para demostrar su inocencia por los 

delitos de agresión a trabajadores de la Conagua y daños a instalaciones federales. “Por encima de lo que haya ocurrido 
con mi detención esta la lucha de un pueblo que ha sido justa y que a toda costa Luege Tamargo trata de mancharla con 

este tipo de actitudes”, advirtió. Reitero que hasta el momento de las obras hidráulicas anunciadas por el gobernador del 
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estado no se han puesto en marcha, luego de que se anunciara que el 19 de febrero pasado se iniciaría con obras 

hidráulicas. Hizo el llamado a la dirigencia del movimiento Todos Somos Zimapán y a los delegados de las comunidades 

para sostener una reunión con el gobernador electo Francisco Olvera Ruíz y exponer la situación en el municipio. (Juan 
José Fernández página 11) 

La Crónica- Especulan sobre la candidatura de Laura Vargas, explica Osorio: Sólo son comentarios políticos los 

que hay en torno a la especulación de una posible candidatura de Laura Vargas por la alcaldía de Pachuca, explicó el 
gobernador Miguel Osorio Chong. “Sólo son comentarios políticos, pero no hay nada firme, será después del primero de 

abril cuando se concluya la administración estatal y pueda existir una definición sobre el tema, ya que tendremos otros 
retos por hacer, pero se platicará más adelante”. Agregó que “mientras tanto Laura continúa trabajando en el Sistema DIF 

estatal en los programas sociales, porque no se puede parar el desarrollo y progreso de los hidalguenses”. Respecto al 
reconocimiento que le fue otorgado por el Congreso local a su esposa Laura Vargas, manifestó que fue en base al trabajo 

desarrollado durante los seis años al frente del DIF estatal. Además reconoció las muestras de cariño que la hacen las miles 

de mujeres de las diversas regiones del estado de Hidalgo, por las acciones y programas que aplicó y entregó durante su 
gestión. (Alberto Quintana pagina internet) 

La Crónica-Confía Romero en que panistas retomarán la capital hidalguense: La amplia trayectoria política y el 

reconocimiento que tenemos los Tellería, es un valor que nos permite tener la confianza de la población, por ello que no 
quede duda que el Partido Acción Nacional (PAN) volverá a gobernar des-de la Casa Rule, en la capital hidalguense, expuso 

la diputada federal Gloria Romero de Tellería. La representante popular manifestó que "el apellido Tellería es una garantía 
de con-fianza para la sociedad, mi esposo pudo alcanzar la presidencia municipal de Pachuca y logró grandes avances, por 

ello que no quede la menor duda de que vamos a volver a gobernar desde la Casa Rule". Expuso para La Crónica de hoy 
en Hidalgo que confía en que se presente a una candidata o candidato con amplias capacidades para el cargo, pues 

"tenemos una gran certeza de que vamos a obtener resultados muy positivos en estas elecciones de renovación de 

ayuntamientos". Añadió que "la gente está cansada de que no se les tome en cuenta, por ello es que se presentaron los 
resultados de la elección de gobernador y diputados locales en los distritos Pachuca I y II; la población ya no quiere estar 

en el sistema que actualmente gobierna". Enfatizó que "nosotros, y en el virtual escenario que yo fuera la abanderada de 
mi partido o una coalición, propondría para los pachuqueños un trato digno y un gobierno de puertas abiertas para toda la 

sociedad, porque no podemos gobernar si no sabemos qué necesitan y qué opinan de nuestros programas". • Relató que 

su proyecto para Pachuca consistirá en incentivar la educación y la recuperación de espacios públicos a favor de los 
pachuqueños, "debemos realizar acciones que nos permitan darle una mejor calidad de vida a la sociedad, por ello es que 

estamos planteando estas acciones". Sobre el supuesto escenario en el que la ex candidata a gobernadora. Xóchitl Gálvez, 
fuera la candidata dijo que se su-mará a su campaña electoral en busca de la alcaldía, "confío en que tiene un proyecto 

viable y que también aseguraría el triunfo". Expuso que la candidata o el candidato debe salir de un ejercicio democrático 
que demuestre quién es el mejor posicionado. "una encuesta nos permitiría tener un método de selección transparente y 

que no dé cabida a condenas por una imposición o sus similitudes". "Considero que la candidatura de la virtual coalición y 

de mi partido, se debe decidir por encuestas, pues debemos 1-5 llevar a un candidato con solidez y aceptado por la 
sociedad, pues son ellos los que tendrán la última palabra en los comicios". (Enrique Juárez Pág.5) 

La Crónica-Fijan tope de gastos a los precandidatos a las alcaldías: Hasta 200 salarios mínimos vigentes en 

Hidalgo podrán gastar los precandidatos a acaldes; es decir, el tope de precampaña para los aspirantes perredistas será de 
11 mil 340 pesos, informó el líder esta-tal del sol azteca, Pedro Porras. "Todos aquellos que se inscriban como 

precandidatos para alcaldes, podrán gastar hasta 200 salarios mínimos durante la precampaña que marca la ley, quienes 
incumplan podrán ser acreedores a alguna sanción administrativa o incluso perder su registro como aspirantes". El líder del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) detalló en entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo que, según la 

convocatoria emitida por la Comisión Nacional Electoral, explica dicha suma para precandidatos a alcaldes y de 100 salarios 
mínimos para cada precandidato a síndico y regidor". En ese sentido, declaró que en los próximos días el pleno del Consejo 

Político Estatal sesionará para conformar una comisión fiscalizadora, la cual velará porque los recursos pacta-dos, sean 
ejercidos dentro del marco de la convocatoria y los lineamientos internos del PRD. En tanto, adelantó que el periodo de 

precampañas será, para los municipios determinados "en reserva", del 3 al 6 de abril; y para los ayuntamientos restantes 
del 23 de marzo al 6 de abril. (Enrique Juárez Pág.5) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

El Sol de Hidalgo-Alcaldesa no escucha a sus trabajadores-En Asamblea General Extraordinaria, empleados y 

jubilados afiliados al Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP), acordaron, por 

unanimidad, tomar medidas para manifestar su inconformidad ante la nula respuesta a su demanda de incremento salarial 
al gobierno capitalino. Reunidos ayer en el Salón Terrazas, los trabajadores propusieron a su dirigente, Percy Espinosa 

Bustamante, manifestarse públicamente para que alcaldesa Geraldina García Gordillo atienda el pliego petitorio que le 
presentaron a mediados de este mes. Como se informó oportunamente, los trabajadores de Limpias del Ayuntamiento 

acordaron no trabajar sábado, domingo (hoy) y mañana lunes, en protesta por la actitud que mantiene la administración 
municipal con ellos. Otros acuerdos que votaron los sindicalizados, son realizar una marcha de protesta en la ciudad, si al 

viernes de esta semana que viene no tienen una respuesta favorable a sus peticiones. 

No trabajarán, los días jueves, viernes, sábado y domingo de la Semana Santa, aún y cuando en otros años lo hicieron, por 
la negativa hasta ahora evidenciada de atender su pliego de aumento salarial y a la canasta básica. 

Durante la Asamblea Extraordinaria, acusaron a la presidenta municipal y funcionarios de primer nivel del gobierno 
capitalino, de promover el divisionismo y desestabilización del organismo gremial y no darle al Sindicato Único de 

Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP), el reconocimiento que tiene como representación de los 

empleados. Se precisó durante la reunión, entre más de mil 200 sindicalizados, que de no encontrar respuesta a sus 
demandas, como plazo al siguiente viernes, tomar las instalaciones de la Casa Rule, sede del Ayuntamiento de Pachuca. 

Cabe destacar que en todos los acuerdos que tomó el SUTSMP, el voto fue unánime para las acciones que arriba se 
precisan. (Abaham Ramírez página 03) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal- Renuncia el embajador Carlos Pascual Carlos Pascual renunció como embajador de Estados Unidos en 
México “para evitar asuntos planteados por el presidente Calderón” que podrían distraer la atención sobre los temas 

importantes de la relación bilateral. Su dimisión fue aceptada por el presidente Barack Obama, pero permanecerá en el país 
a fin de organizar la transición para la llegada de su sustituto. La secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, 

anunció “con gran pesar” la decisión personal tomada por Pascual. Tras elogiar el trabajo que desempeñó a lo largo de año 

y medio como representante diplomático que dio resultados que servirán durante décadas a los dos países informó que 
“con gran renuencia” ella y el presidente estadounidense aceptaron la dimisión. Esta renuncia ocurre a dos semanas de que 

el presidente Felipe Calderón, durante un visita oficial a Washington realizada el 3 de marzo, reiteró sus críticas al trabajo 
de Carlos Pascual, dejando entrever que sería difícil seguir trabajando con el diplomático ante la pérdida de confianza por 

sus declaraciones en WikiLeaks. En ese momento el gobierno de Barack Obama reaccionó de inmediato respaldando a su 
embajador, al descartar a través de la vocería del Departamento de Estado que estuviera entre sus planes la remoción del 

diplomático, ya que “ha estado trabajando de forma eficaz” en función de los intereses de Estados Unidos y México. No 

obstante, Pascual tomó la decisión de dejar el cargo que asumió oficialmente el 21 de octubre de 2009, cuando presentó 
sus cartas credenciales al presidente Felipe Calderón Clinton informó, en un comunicado, que “Carlos ha transmitido su 

decisión de regresar a Washington, con base en su deseo personal, para asegurar la fuerte relación entre nuestros países y 
para evitar asuntos presentados por el presidente Calderón que puedan distraer el importante asunto de hacer avanzar 

nuestros intereses bilaterales”. Seguirá en México “Con renuencia” se aceptó su dimisión, pero antes de volver a asumir sus 

nuevas responsabilidades en el Departamento de Estado, el presidente Obama solicitó a Pascual quedarse en México “para 
ayudar a organizar una transición ordenada” a la llegada del nuevo representante diplomático estadounidense.  

La secretaria de Estado elogió la labor realizada por Pascual y afirmó que “durante el último año y medio ha sido un 
arquitecto y defensor de la relación México-EU para hacer efectivo el avance de la política estadounidense en nombre del 

presidente y de la administración”. Ensalzó su trabajo incansable con las autoridades mexicanas “para sentar las bases de 

un mercado transfronterizo de energía renovables, iniciar negociaciones sobre la gestión de las reservas de petróleo y gas 
que atraviesan el territorio de ambos países, así como construir la estrategia para una nueva frontera y promover el 

comercio e impedir los flujos ilícitos”. Aseguró que como embajador también contribuyó a crear mercados que han ayudado 
a convertir a México en el segundo destino de las exportaciones de Estados Unidos; “logró integrar los derechos humanos 

en nuestras políticas respectivas (…) y llegar más allá del enfoque inicial de la Iniciativa Mérida para desmantelar a los 
cárteles, con el fortalecimiento de las instituciones del Estado de Derecho en México y la participación de la sociedad civil 

mexicana en la promoción de su seguridad”. Al enumerar los logros de Pascual como diplomático, Hillary Clinton dijo que 

sus aportaciones a la relación bilateral se traducen en lazos que han crecido y fortalecido a lo largo de su mandato, y que 
“servirán a nuestras dos naciones durante décadas”. Dijo que él se ganó “el respeto y la cooperación de nuestro servicio 
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exterior, militar y las fuerzas del orden”, y le agradeció mantener la moral y la seguridad del personal de EU después de 

que algunos de sus funcionarios fueron asesinados en el último año. (J. Jaime Hernández y Silvia Otero, pagina 04) 

 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… “No publicó”  (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero…Que en Pachuca las leyes fueron hechas para romperse. Y es que casi un mes de que se 

publicara la ley de estacionamientos en el municipio, que indica que en plazas y centros comerciales las primeras dos 

horas de aparcamiento serán gratis, a nadie le importa. Tan es así que en una de estas, los trabajadores de los 
estacionamientos aseguran que han recibido indicaciones de superiores que dicen que “eso no aplica en este 

estacionamiento”.  

Que la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo presume mucho las obras que se han realizado en el Centro 

Histórico de Pachuca y asegura que estas mejores atraerán muchos visitantes durante Semana Santa. Y es cierto. Sin 

embargo, el Ayuntamiento no debería olvidar que aún quedan muchos pendientes en el Centro antes de cacarear el 
huevo que solo de una cara salió hermoso. 

 
Que la delegada de la Sedesol en Hidalgo, Claudia Lilia Luna Islas, pasó desapercibida en la inauguración del Centro de 

Participación Social y Seguridad Comunitaria en Mineral de la Reforma, pues el más aplaudido del evento en el 

fraccionamiento Forjadores fue el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, y a pesar de ser una obra de participación 
estatal y federal, el mérito se lo llevó el aún titular del Poder Ejecutivo. 

Que a algunos alcaldes no les basta un periodo en la presidencia municipal de tres años, pues piden que se extienda a 
cuatro años. Pero otros, como Gastón Valdespino Ávila, edil de Tolcayuca, no están conformes con esto y piden que los 

periodos municipales sean de seis años.  

Habría que preguntar mejor a los habitantes si ellos aguantan seis años de gobierno. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas…”Con los estacionamientos públicos la Comisión no va a fijar tarifas (...) obviamente ese costo no lo 

podemos regular, pues debe de estar libre por la oferta y la demanda.” 

Geraldina García Gordillo, presidenta municipal de Pachuca, explica que las tarifas en estacionamientos no será gratuita 

como se había anunciado previamente.  

“Por encima de lo que haya ocurrido con mi detención esta la lucha de un pueblo que ha sido justa y que a toda costa 
Luege Tamargo trata de mancharla con este tipo de actitudes.” 

Arturo Williams Trejo, líder de Todos Somos Zimapán, señala que su detención fue injusta y asegura que el protege las 
causas de Zimapán. 

“Sólo se haría un sufragio estatal para gobernador y presidentes municipales.” 

Gastón Valdespino Ávila, alcalde de Tolcayuca, habla sobre la duración de las presidencias municipales y pide que sean 
de seis años.(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Habitantes de Ciudad Sahagún claman por su seguridad ante una ola de secuestros y 
asesinatos... ¿Y dónde está la autoridad?... (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas:  Lamentable el desempeño de la gente en Caasim, quienes despiadadamente dejan sin 

agua durante màs de una semana a colonos de la Buenos Aires, quienes en su mayoría pagan a tiempo su servicio 
cada mes. Vecinos  le piden a las autoridades que les manden el vital líquido, pues es indispensable en todo 

momento…(redacción, primera plana)  
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La Cronica- Táctica Y Estrategia: A propósito de la nueva dirigencia nacional del PRI, vale la pena decir que pocos 
proyectos tan urgentes, como el de una izquierda propositiva, gobernante y competitiva, han quedado más inacabados que 

el del sol azteca. Y es que uno ve al PRD con un dejo de desesperación e intriga. En un país donde la opción conservadora 
del PAN ha resultado un ejercicio ineficaz de mimetización con el PRI, el PRD se ha resistido a ser el depositario de "las 

ganas de izquierda" que una buena parte de la ciudadanía manifiesta. Para el perredismo, el enemigo ha tenido todos los 

rostros: el de Cuauhtémoc Cárdenas por no ceder ante López Obrador; el de Calderón por la perorata del fraude: e incluso 
el del propio Mesías que hoy incluye a la felicidad entre sus promesas preelectorales. Para el sol azteca fue más fácil 

encontrar coincidencias y acuerdos con Acción Nacional -la expresión histórica, entre muchas otras cosas, de la reacción al 
cardenismo- que con alguna corriente interna. Fue más fácil pactar con Nava, que con Andrés Manuel. El profesor René 

Bejarano está de vuelta, redimido como militante del partido, Jesús Ortega presume logros electorales y una reducción en 
la deuda del PRD; estigmatizado para siempre como Calderonista  infiltrado. López Obrador, precandidato, presidente 

legítimo, predicador, revienta por dentro al PRD con cada palabra y decisión; se va regando gasolina por los pasillos del 

partido, cerillo en mano. Marcelo Ebrard, la mejor carta en cuanto a ejercicio del poder que ha tenido el PRD, lidia entre 
sordos que vociferan y señalan. Así, vale preguntarse: ¿qué tanta izquierda representa el PRD? La convicción 

respetabilísima de muchos de que el país debe transitar por una senda de equidad y priorización de la agenda social, los ha 
acercado al PRD, empero, no ha sido gracias a los aciertos del partido, sino la ausencia de otra expresión electoralmente 

viable de lo que llamamos "izquierda". El PRD no midió que el coyuntural pragmatismo de emergencia, mina las bases de 

una reconstrucción profunda. El posibilismo de hoy, versus la oportunidad de gobernar a este país por la izquierda 
mañana.( José Luis Anton,  pagina 03) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Plaza Juárez                                                           
 

    

 
 

      

 
 

 


